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中
学
生
が
市
政
へ
提
言

未来を担う若い世代の皆さんの考え
方を市政に反映させ、併せて主権者
としての意識を高めてもらうため、
中学生議会を開催しました。中学生
の将来のまちづくりへの提言をお知
らせします。

1　冒頭、宮澤市長や市の幹部職員と記念撮影しました。2・3
　議会中は中学生議員が一人ずつ質問・提案をしました。4　傍
聴席以外に市役所内に傍聴スペースが設けられ、家族や市民の
皆さんが議会の様子を傍聴しました。

■福祉・保健グループ
松
まつだ

田鳳
お う

羽さん
（穂高東中）

寺
てらしま

島遥
はる か

夏さん
（豊科北中）

内
うちやま

山心
ここ の

乃さん
（穂高西中）

（左から） 

福祉や介護保険などについて学習し、次の項目
について質問や提言をしました。
①介護保険 ②健康づくり ③障がい者福祉

④地域福祉

■私たちの意見・提案
市民が気軽に運動できるトレーニングルームを
設置することで、介護予防、介護費の削減につな
がると思います。また、誰もが輝き幸せを感じる
市を目指して、障がいがある人とない人との交流
の場や、地域で高齢者の意見を取り入れた世代間
交流の場づくりなどに取り組んではどうでしょう
か。私たちも地域での活動に積極的に参加します。
■市からの回答
トレーニングルームの設置は、新総合体育館整
備計画でも検討を進めています。健康寿命日本一
のまちを目指して、地域で健康づくりや介護予防
に取り組む団体への支援や運動施設の周知、運動
習慣の普及に取り組みます。
また、市役所１階の喫茶コーナーなど障がい者
の皆さんが働く場での対話やイベント開催などを
通じて、障がい者との交流の場づくりに努めます。
高齢者と生きがいとの交流の場づくりとして老人
大学の内容充実や高齢者と若者が交流できる行事
を増やしていきます。
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■観光・産業グループ
竹
たけだ

田匠
しょうご

吾さん
（明科中）

浅
あさ わ

輪大
だいじろう

二郎さん
（豊科北中）

柳
やなぎさわ

澤真
ま い

衣さん
（三郷中）

（左から） 

市の産業などについて学び、次の項目について
質問や提言をしました。
①米の生産拡大 ②松くい虫被害対策 ③観光 

■私たちの意見・提案
農林業について、米粉パンの普及や米作り体験
を通じた安曇野産米の消費拡大、農家と就農希望
者をつなぐハローワークの設置のほか、松枯れ被
害木伐倒後の土砂崩れ対策に耐久性シートの活用
や市民が山と触れ合う機会をつくることを提案し
ます。また、秋・冬の観光対策として、温泉を利
用したハーフマラソン参加者予定者用の講座など、
四季の魅力を生かした観光企画も提案します。私
たちもイベントへの参加や、市の歴史などを学び、
観光案内ができるようにします。
■市からの回答
主食以外に酒米などの加工用や飼料米で米の生
産拡大を図るほか、市民農園や農業塾など、農業
に触れ、学ぶ機会や、働き手が必要な農家と新規
就農者をつなぐ仕組みづくりにも取り組み、市の
農業振興につなげます。災害に強い健全な里山づ
くりに向けて、広葉樹林化や、市産木材の利用促進、
市民参加による里山整備などに取り組みます。
また、観光分野では、安曇野しゃくなげの湯な
ども活用し、国内外に向けて四季を通じて市の魅
力を発信することで観光客の滞在と周遊の満足度
の向上に取り組みます。
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く
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、

政
治
へ
の
関
心
を
高
め
る

市
で
は
11
月
12
日
、
市
議
会
議
場
で

「
中
学
生
議
会
」
を
開
催
し
ま
し
た
。

当
日
は
、
保
護
者
や
市
民
の
皆
さ
ん
、

報
道
機
関
が
傍
聴
す
る
中
、
市
内
7

中
学
校
の
2
年
生
18
人
の
生
徒
の
皆
さ

ん
が
宮
澤
市
長
や
市
の
幹
部
職
員
に
質

問
、
提
案
し
ま
し
た
。

こ
の
取
り
組
み
は
、
市
の
将
来
を
担

う
中
学
生
の
素
直
な
目
線
か
ら
の
斬
新

な
発
想
や
ア
イ
デ
ア
を
市
政
に
反
映
さ

せ
、
協
働
の
ま
ち
づ
く
り
の
推
進
に
生

か
し
、
併
せ
て
公
職
選
挙
法
の
改
正
に

よ
り
選
挙
年
齢
が
18
歳
に
引
き
下
げ
ら

れ
た
こ
と
か
ら
、
主
権
者
の
立
場
で
政

治
へ
の
関
心
を
高
め
て
も
ら
う
こ
と
を

目
的
と
し
て
い
ま
す
。

「
私
が
」
で
き
る
こ
と
も
提
案

開
催
に
あ
た
り
、
市
政
全
般
を
学
ぶ

学
習
会
を
7
月
か
ら
全
2
回
の
日
程
で

行
い
ま
し
た
。
中
学
生
は
6
つ
の
グ
ル

ー
プ
に
分
か
れ
、
市
の
仕
事
や
市
が
抱

え
る
課
題
に
つ
い
て
市
の
担
当
者
か
ら

説
明
を
受
け
ま
し
た
。

学
習
会
を
終
え
て
、
各
グ
ル
ー
プ
で

は
学
習
成
果
を
基
に
各
自
が
質
問
す
る

内
容
を
分
担
し
、
当
日
の
発
言
原
稿
を

ま
と
め
ま
し
た
。
発
言
に
は
質
問
で
な

く
、
学
習
し
た
成
果
と
、
今
後
の
市
政

に
対
す
る
建
設
的
な
意
見
を
提
案
す
る

よ
う
に
し
、「
私
が
」
で
き
る
こ
と
も

提
案
に
盛
り
込
み
ま
し
た
。
当
日
議
会

を
傍
聴
し
た
寺
島
遥は
る
か夏
さ
ん
の
母
親
の

栄え

み水
さ
ん
は
「
子
ど
も
た
ち
が
市
の
課

題
に
注
目
し
発
言
し
て
い
て
感
心
し
ま

し
た
。
提
言
が
市
の
施
策
に
反
映
さ
れ

る
よ
う
期
待
し
た
い
で
す
」
と
話
し
ま

し
た
。

提
言
の
反
映

こ
れ
ま
で
中
学
生
議
会
で
の
提
言
内

容
か
ら
、
反
映
し
た
市
の
事
業
の
一
部

を
紹
介
し
ま
す
。

文
化
振
興
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平
成
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年
度
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小
中
学
生
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け
「
市
立
美
術
館
・
博

物
館
年
間
行
事
ガ
イ
ド
」
の
配
布

議
会
広
報
の
充
実
（
平
成
26
年
度
）

議
会
だ
よ
り
の
内
容
充
実
と
ホ
ー
ム

ペ
ー
ジ
で
本
会
議
の
録
画
配
信

良
好
な
景
観
の
保
全
創
出

（
平
成
27
年
度
）

　
中
学
生
向
け
「
景
観
づ
く
り
学
習
パ

ン
フ
レ
ッ
ト
」
の
作
成

な
お
、
議
会
当
日
の
議
事
録
は
市
ホ

ー
ム
ペ
ー
ジ
に
も
掲
載
し
て
い
ま
す
。

特集◎中学生議会

問学校教育課教育指導室
（471・2461　671・2338）
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